

## Barbara Martin

Proviseure - Head of school



[barbara.martin@lft.ca](mailto:barbara.martin@lft.ca)

---

Barbara Martin est devenue en 2008 la plus jeune cheffe d'établissement de France. Reconnue dans le monde de l'éducation pour ses méthodes innovantes et ses réussites, elle a fait ses preuves dans deux collèges en Ile-de-France avant d'être nommée au ministère de l'Éducation nationale. Elle est ensuite devenue proviseure d'un grand lycée en France de 1700 élèves et étudiants. Elle est la cheffe d'établissement du Lycée Français de Toronto depuis août 2021.

Forte d'une solide expertise dans les domaines de l'éducation et de l'enfance grâce à l'obtention de diplômes universitaires (Maîtrise de biologie et de géologie, sciences de la Terre et de l'univers) puis de concours (Certificat d'aptitude au professorat d'études secondaires en Biologie et Géologie 2001; Concours de personnel de direction 2008), elle a depuis 20 ans pu acquérir une solide expérience en ayant successivement occupé des fonctions de professeure de collège et de lycée, de principale adjointe et principale de collège, de proviseure de lycées et de cheffe de bureau en administration centrale.

Son leadership repose sur la bienveillance, l'écoute, le dialogue, l'intelligence collective et la responsabilité.

Une célèbre maison d'édition française (Fayard) lui a demandé de faire le récit de son dernier parcours professionnel lorsqu'elle était proviseure d'un lycée Français. Son livre est paru le 12 octobre 2022 (« La méthode Barbara » aux éditions Fayard) et rencontre un beau succès relaté par la presse et les médias, jusqu'à Radio Canada.

Pour récompenser ses mérites distingués et son engagement au service des autres, elle a été décorée de la médaille de l'Assemblée Nationale en 2016 et faite Chevalier de l'ordre national du Mérite (grande distinction française) en Novembre 2021.

Elle est aussi engagée :

- En tant que personnalité qualifiée au conseil d'administration de l'association Savoir Être et Vivre Ensemble (SEVE), qui contribue au développement de la pensée réflexive chez les enfants et les adolescents, de l'esprit critique et d'aptitudes permettant de grandir en discernement et en humanité et de devenir des citoyens conscients, actifs et éclairés.
- Pour la Fondation Edgar Morin pour contribuer à une éducation pour un humanisme ressourcé et régénéré, qui participe à la paix, au développement humain, responsable et solidaire.

Sa passion pour l'éducation l'a fait oeuvrer pour une école de l'excellence de chacun, plus juste, plus inclusive, plus fraternelle où l'école trouvera comment accompagner chaque enfant à devenir qui il est en lui donnant les clés pour être acteur de ses apprentissages, en allant chercher son plein potentiel et contribuant à son épanouissement.

In 2008, Barbara Martin became France's youngest head of school. Recognized in the world of education for her innovative methods and successes, she proved her worth at two collèges in the Ile-de-France region before being appointed to the French Ministry of Education. She then became head of a large lycée in France with 1,700 students. She has been Head of School at the Lycée Français de Toronto since August 2021.

With her solid expertise in the fields of education and childhood, thanks to university degrees (Master's in Biology and Geology, Earth and Universe Sciences) and competitive examinations (Biology & Geology teacher in 2001; Principal examination in 2008), she has built up a wealth of experience over the past 20 years, having successively held positions as Secondary school teacher, deputy head, head of schools, and head of office in French Ministry of Education.

Her leadership is based on caring, listening, dialogue, collective intelligence and responsibility.

A renowned French publishing house (Fayard) asked her to recount her most recent professional experience as principal of a French lycée. Her book was published on October 12, 2022 ("La méthode Barbara", Editions Fayard) and has met with great success, reported by the press and media, including Radio Canada.

In recognition of her distinguished merits and commitment to serving others, she was awarded the medal of the French National Assembly in 2016 and made a Chevalier de l'ordre national du Mérite (France's highest honor) in November 2021.

She is also committed:

- As a qualified personality on the Board of Directors of the Savoir Être et Vivre Ensemble (SEVE) association, which contributes to the development of reflective thinking in children and teenagers, critical thinking and skills enabling them to grow in discernment and humanity and become conscious, active and enlightened citizens.
- For the Edgar Morin Foundation, to contribute to an education for a renewed and regenerated humanism, which contributes to peace, human development, responsibility and solidarity.

His passion for education has led her to work for a school of excellence for everyone, one that is fairer, more inclusive and more fraternal, where the school will find ways to help each child become who he or she is by giving them the keys to take an active role in their learning, reaching their full potential and contributing to their self-fulfilment.